



## MUY CARAS, LAS ELECCIONES QUE ORGANIZA EL INE: AMLO

Por José Vilchis Guerrero

Luego de escuchar al reportero a quien le encargó la tarea de investigar el costo de las elecciones en distintos países en comparación con México, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó sus propios datos y resolvió que los comicios que organiza el Instituto Nacional Electoral (INE) son muy costosos, aunque menores a los de Estados Unidos y Canadá, según una tabla que presentó, donde se informa del presupuesto destinado a los procesos de cada país y el costo de cada voto por persona en dólares.

Por lo anterior el jefe del Ejecutivo insistió en que antes de que concluya su gobierno enviará una iniciativa de reforma al sistema electoral porque en su opinión el INE se podría ahorrar unos 10 mil millones de pesos en las elecciones federales de 2024, pero no especificó cómo sería posible ese ahorro. Junto a esta iniciativa enviaría otra para reformar también al Sistema Judicial, aclaró.

"Nosotros estamos planteando la iniciativa de reforma que rechazaron en el Congreso, de una disminución del presupuesto. Lo vamos a volver a plantear porque antes de que yo termine, voy a enviar una iniciativa de reforma a la Constitución en lo electoral; voy a enviar también una iniciativa de reforma para que jueces, magistrados y ministros los elija el pueblo".

Apenas se conoció el proyecto de presupuesto para financiar el proceso electoral de 2024, que asciende a unos 23 mil millones de pesos, y el miércoles presentó López Obrador sus propios números respecto al costo de las elecciones en otros países y en México y comentó que desde su perspectiva, son muy costosas las elecciones, pero se negó a exponer el método que podría aplicarse para ahorrar diez mil millones de pesos y que corresponde a la Cámara de Diputados analizar los montos destinados al INE para el proceso electoral.

Un día antes encargó a un reportero una investigación en torno a los costos de las elecciones luego de haberlo cuestionado sobre el

proyecto de presupuesto presentado por el INE a la Cámara de Diputados para los comicios del 2024.

Fruto de su investigación, Arturo Páramo expuso que los gastos electorales de México no se pueden comparar con los que se realizan en otros países porque el INE tiene la particularidad de que es un organismo permanente, es decir, que no se conforma en cada elección y los gastos que se hacen en elecciones tienen que ver con los sistemas electorales de cada país, y son diferentes.

No son equiparables los gastos que se aplican en otros países con los que se hacen en México, por las características diversas de cada país, expresó.

"Después de estar revisando no hay manera de hacer una comparativa, en la que sea exactamente igual el gasto que se ejerce junto con el aparato electoral porque el INE tiene una particularidad de que es una permanencia, no es un organismo que se esté conformando previo a una elección, sino que tiene una vida permanente", precisó.

Aclaró que con los presupuestos que se han aplicado en México en los años en que hay elecciones hizo un comparativo y resultó que "México no es el país que gasta más en elecciones, al menos en América Latina", porque hay países en los que hay segundas vueltas, y para éstas cuentan con el presupuesto suficiente. Cada voto en México cuesta 14 dólares, por debajo de otros cuatro países latinoamericanos, donde el costo es de casi 30 dólares por voto.

En los otros países se divide el presupuesto por el listado nominal de electores y en cada caso es distinto porque Brasil es el país con el mayor número de electores, pero se gasta menos por cada voto porque las casillas son electrónicas; en Chile votar es obligatorio y acuden a las urnas el 70 u 80 por ciento y hay mucho menos electores que en México y su costo es mayor; en Estados Unidos tampoco es equiparable con México porque cada estado tiene un órgano electoral.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

11

17/08/2023

LEGISLATIVO



Foto: Cuartoscuro